50 vs. al Sur del Colegio de Srtas OFICINA

Imprenta Cartín

Suscrición mensual 1.00 Núm. suelto 10 Cts.

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,

Sa publica los ineres y demindos

Luis Cartín G.

Administrador:

Se publica les jueves y domingos

Ap. de Correos 111 Teléfono Nº 3131

defensor particularmente de la causa católica

Número 3940

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE ENERO DE 1933

Empresa fundada

DOS CARTAS

«Hijito del alma mía!.

Anoche un sueño terrible
me hizo asistir al horrible
martirio de tu agonía.

Y aunque parece locura decir que lo haya mayor, de otro más grande y peor sufrí la horrenda tortura.

¡Tremendas cosas soñé! Soñé que el hijo querido dióme sin pena al olvido y apostató de su fe.

Y presa de horrible espanto, te vi desertar, hijito, de ese colegio bendito donde se aprende a ser santo.

Como arista que al desierto los huracanes lanzaron, tus crímenes te arrojaron a un mar sin cielo y sin puerto.

En el mundo donde habitan los que de Dios renegaron, los que al abismo rodaron, los que en el fango dormitan...

Y allí te vi yo caer y allí te vi pronunciar palabras de lupanar, blasfemias de Lucifer...

¡Cinismo de alma precita, ruines bajezas villanas que mancillaron las canas de tu lofeliz viejecita!

Y loca, al verte manchado, bajé a buscarte al abismo, al fangal, al antro mismo donde se encueva el pecado:

Sin Dios, sin madre y sin fe, qué solo estabas allí!
Muerta de miedo te vi, loca de amor te llamé.

Los estruendos de la orgía apagaban mis clamores...
¡Y el hijo de mis amores me vió y no me conocía

Y más que el golpe de un hacha que hundiera en mi frente el hijo, me hirió su voz cuando dijo: «¡Esta vieja está borracha!»

Y la manada maldita de aquellas bestias salvajes llenó de injurias y ultrajes a la infeliz viejecita.

Después, en mi desvarío. soñé que un sayón de aquellos me arrastró por los cabellos, que son blancos, hijo mío!

Y tú de la turba en pos ibas riendo... ¡Te vi!... ¡Te oí maldecirme a mí! ¡Te oí blasfemar de Dios!

Y luego, sin transición, me vi en nuestro hogar llorando, lloraudo y a Dios rogando por ti, por tu salvación...

Las olas turbias y fieras de aquel mar te aniquilaron y en mis brazos te arrojaron para que en ellos murieras.

Y la que tanto te quiere, iba a saber, hijo mío, cómo se muere un impío, cómo un apóstata muere...

¡Pero Dios no lo querta! Cortó una mano invisible, el hilo del sueño horrible que tanto horror me fingía.

Y al despertar exclamé:
«¡Que muera el hijo, gran Dios;
pero llevádmelo Vos
que para Vos lo crié!»

Hijito del alma mia:

Por negros o por risueños,
yo no doy crédito a sueños
que aborte la fantasía.

Mas de pensar que es posible que la catástrofe horrenda de esa quimera tremenda fuera realidad horrible,

tengo el alma en la tortura de una espantosa tristeza y está mi débil cabeza cargada de calentura,

¡Fantasma que ella ha creado!
¡Delirios del amor mío!
¿Cómo has de ser un impío
si para Dios te he criado?

Y Dios, que es bueno, lo sabe; y tú eres bueno también. ¡A mí es a quien tanto bien en el alma no me cabe!

Perdona a tu madrecita si ha soñado el desatino de que eras el asesino de tu pobre viejecita.

¡Delirios?... Sabe tu amor que tengo en el alma frío y sólo vivo, hijo mío, de tu cariño al calor.

Muerta el alma de tristeza, seca del llanto la fuente, llena de arrugas la frente, blanca la débil cabeza,

trémula la pobre mano que estos renglones escribe, soy una muerta que vive al sol de un amor lejano.

Tú eres mi sol, hijo mío,
y mientras él me caliente,
podra haber frío en mi frente,
jen mis entrañas no hay frío!»

J M. Gabriel y Galan

Colonia (Alemania) Una estrella que jamás alcanzarán

De todos los pabellones que había en la exposición de la prensa de Colonia, al pabellón de los soviets era el más disparatado y verdaderamente bárbaro.

Una enorme estrella de percal, rojo como la sangre, pendía desde el techo a la entrada. Alrededor de esa estrella, abigarrado, cubista, pintarrajeado y detorme ocupaba todas las salas un revuelto remolino de lazos, cintas, estampas, retratos, correas de papel sin fin, haces. martillos, símbolos, letreros, rayos, figuras, bombillas, hélices, espirales, estadísticas, etc., etc. Un montón brutal de cosas de feria de todos los colores más vivos, sobre todo el color de la sangre y de la rabia, que es el preferido.

Y dominándolo todo, el retrato antipático y sangriento, satánico. chivesco, de Lenín y el letrero de sangre: Kumunismus: esto es: horror, desorden, odio, destrucción, matanzas, ríos de sangre.

A este propósito vimos una curiosidad.

Letanías sobre el comunismo, hechas por los campesinos rusos.

"Del monstruo del comunismo, libranos, Señor. De la irreligión del comunismo, libranos, etc.

De la familia del comu' nismo, líbranos. etc.

De la inmortalidad del comunismo, libranos, etc.
De la revolución del co-

munismo, líbranos, etc.

Del odio del comunismo, líbrnaos, etc.

De la sangre del comunismo, líbranos, etc.

De los robos del comunismo, líbranos, etc.

Del acaparamiento del comunismo, libranos, etc.
Del hambre del comunismo, libranos, etc.

De la miseria del comu nismo, líbranos, etc.

Del mucho trabajo y mal retribuido del comunismo, libranos, etc.

De la degradación del comunismo, líbranos, etc.

De la mentira del comunismo, libranos, etc.

De la guerra perpetua del comunismo, libranos, etc.

Del peor de los males de que es el comunismo, li-

¡Ojalá todos los comunistas del mundo se trasladen a Rusia para vivir la vida deliciosa del soviet y ya que no quieren apren' der las Letanias de los San' tos de la Iglesia Católica, vayan a aprender y poner' le bajo la protección de los santos del soviet.

No faltaría quien les par gue el viaje de ida; de vuelta no lo necesitarán... porque el soviet se encargará de embarcarlos hasta el paraíso de Mahoma.

De «El Mensajero de María Au xiliadora,» Alameda, Santiago.

Pensamientos sobre la mujer

La mujer sabia edifica su casa; la fatua destruirá con sus manos la construída —SALOMON.

Las mujeres son débiles porque no se hallan sostenidas sino por e corazón.—PITÁGORAS.

Es necesario que las mujeres se vistan de una manera sencilla y decente y que sus mejores adornos sean el pudor y la modestia.—San Pario.

No hay joven en el mundo que tanto valga como la mujer casta y honrada y todo el honor de las mujeres consiste en la buena opinión que de ellas se tiene.—CERVANTES

¡Honrad a las mujeres! Ellas florecen con guirnaldas celest ales el sendero espinoso de la vida. Ellos forman los venturosos lazos del amor y bajo el casto velo de la gracia, crían cou mano sagrada la planta inmortal de los seutimientos.

-Schiller

Las mujeres valen más que los hombres: se hallan más dispuestas a sacrificarse en pro de la felicidad ajena.—PUISSIEUR.

Notas varias

La nueva Municipalidad ha iniciado sus labores con muy importantes y beneficiosas medidas económicas. En el presupuesto administrativo se ahorran más de 45.000 colones anuales. Con el fin de favorecer a las clases menesterosas acordó el Ayuntamiento crear 3 plazas más de Médicos del Pueblo y elevar a 1000 colones mensuales la partida destinada a medicinas para pobres. Así mismo acordó votar 1.000 colones mensuales para atender a los enfermos que son rechazados en el Hospital de San Juan de. Dios por estar agotada su capacidad Las subvenciones para la Gota de Leche y la Cocina Escolar se fijaron en 500 colones mensuales. Se crearon 3 plazas más de Obstétricas para el servicio de las pobres. Como se ve, todas esas medidas tienden a favorecer las gentes necesitadas y el Municipio merece el más sincero aplauso por sus acertados acuerdos.

En Puntarenas se construirá la Planta de Almacenamiento de gasolina, artículo que como se sabe, ha pasado a ser monopolio del Estado.

Durante el mes de diciembre el erario obtuvo en carácter de entrada fiscal en el muelle de Puntarenas la suma de © 29.000.

El Banco de Costa Rica construirá en Limón un edificio de dos pisos para instalar en ese puerto su sucursal. Los obreros de ese puerto gestionan el que para esa obra solo se ocupen trabajadores de esa localidad.

Del Zapote

Con motivo de haber sido trasladado el Presbitero don Ricardo Acuña, Coadjutor de La Soledad, a prestar sus servicios en el Curato de San Juan de Tobosi, fueron pronunciadas las

Pasa a la página 4

UN SIR VIENTE DIGNO DE CONFIANZA

A cualquier hora del día y de la noche está listo para desempeñar su cometido; de valor incalculable en el caso de una emergencia.

Ese fiel e incansable servidor es el teléfono, cuya instalación la puede Ud. obtener ahora por C 40.00, o sea la mitad de lo que costaba anteriormente.

Pidanos informes

Compañía Nacional de Electricidad

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Palabra Divina

II domingo después de la Epifanía



En aquel tiempo se celebraron unas bodas en Cana de Galilea, donde se hallaba la madre de Jesús. Y fue también convidado a las bodas Jesús con sus discípulos. Y como viniese a faltar el vino, dijo a Jesús su madre: «No tienen vino». Respondió Jesús: «Mujer, ¿qué nos va a mí y a tí? Aun no es llegada mi hora». Dijo entonces su madre a los sirvientes: «Haced lo que él os diga». Estaban allí seis vasijas de piedra destinadas para la purificación, en cada una de las cuales cabían dos o tres cántaros. Díjoles Jesús: «Llenad de agua aquellas vasijas». Y llenáronlas hasta arriba. Díceles después Jesús: «Sacad ahora y llevadle al maestresala. Hiciéronlo así. Apenas probó el maestresala el agua convertida en vino, como él no sabía de donde era, bien que lo sabían los sirvientes que lo habían sacado, llamó al esposo y le dijo: «Todos sirven al principio el vino mejor, y cuando los convidados han bebido ya a satisfacción, sacan el más flojo: tú al contrario, has reservado el buen vino para lo último». Así en Caná de Galilea hizo Jesús el primero de sus mila- una bebida semejante al café. gros, con que manifestó su gloria a sus discípulos que creyeron en El·

REFLEXION

Aunque en el día de la Epifanía conmemora la Iglesia tres grandes misterios: la Adoración de los Reyes, el Bautismo de Cristo y su primer milagro en las bodas de Caná, porque en los tres se manifestó claramente la gloria del Sañor, y porque, según los más célebres Padres de la Iglesia, tuvieron lugar en un mismo día, aunque en diferente año, sin embargo, casi todo el Oficio y la Misa del día 6 de Enero se refiere sólo al primer Misterio; en el día octavo de la Epifanía se conmemora especialmente el segundo y en esta Dominica el tercero. En el Introito invita la Iglesia a toda la tierra a tributar alabanzas al Señor y a bendecir y entonar cánticos al Nombre del Altísimo. Por esto talvez la Esposa de Jesucristo ha fijado en esta Dominica la fiesta del Nombre del Salvador, que en 1721 concedió a toda la cristiandad la Santidad de Inocencio XIII, como antes había sido concedida a varios Reinos y familias religiosas, y primeramente, en 1530, a la Orden de Menores el día 14 de enero, como privilegio especíal en atención a haber pertenecido a ella San Bernardino de Sena, primer promotor, y San Juan Capistrano, celoso propagador del culto al sacrosanto Nombre de Jesús en la primera mitad del siglo XV.

> Los aficionados de Fotografía obtienen los mejores retrates con materiales

RACIDED AS INC. 6 A THA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES

y demás útiles a los precios más favorables en la

LIBRERIA LEHMANN (SAUTER & Co.)

EL CAFETO AFRICANO

Señor Director de

Correo Nacional.» San José.

Muy señor mio:

Con el fin de que sea Ud. muy servido publicar en su importan te bisemanario le envío la presente, cuyo texto es una exposición clara, o mejor dicho, una monografía de una planta que,

Esparta, 11 de Enero de 1933. a mi juicio, es importante, y que jugaría un gran papel en la economía nacional fomentando su cultura. Me refiero a la planta denominada vulgarmente «cafeto africano» (pero que no es cafeto y que también recibe el nombre de champuy.)

> La descripción botánica de la planta en cuestión es la siguien-

te: es un arbusto anual, perteneciente a la familia de las malváceas; crece espontáneamente (silvestre) en el litoral del Pacífico, en un clima cálido y poco lluvioso, desde la costa hasta una altura no menor de 400 metros sobre el nivel del mar. Su estructura botánica es como sigue: Arbusto de hojas alternas pedunculadas, palmilobuladas; flores solitarias en un pedúnculo más o menos saliente, de color amarillo; cáliz entero, cupuliforme; corola de cinco pétalos (polipétala,) hipogíneos. El fruto, esto es, las semillas, están encerradas en una cápsula de forma cónica, cuya superfieie irregular es acanalada, de regular tamaño; interiormente tiene varias cavidades separadas por paredes, donde se encuentran las semillas que son pequeñas y de color negro.

Las semillas son oleaginosas, pues producen un aceite de excelente calidad.

El «champuy» posee propiedades medicinales apreciables. de la raíz y las hojas en infustón se prepara un te, cuyos efectos son diuréticos y que estimulan el sis-

Las semillas bien secas dan

Es pues la planta que nos ocupa, importante, desde el punto de vista agrícola e industrial, y sería muy bueno fomentar su cultivo, el cual es sencillo

Prospera en todos los suelos, con tal que contengan una gran cantidad de humus o tierra vegetal, y su reproducción es por semillas.

El Departamento de Agricultura queda notificado con esta exposición acerca de tan útil es SOBERBIA. planta, a fin de que tome nota, y por medio de la sección botánica haga su estudio, para lo cual oportunamente se le suministrarán las flores para que determine su nombre científico o técnico, la vida.

Soy del Sr. Director may Atto. y S. S.

José Angel Lagos U.

Eladio Acuña Solera

Con el mejor éxito hizo su bachillerato el aventajado estudiante don Eladio Acuña S. Sabemos que sus pruebas finales fueron desarrolladas con lujo de erudición y es claro que el triunfo de este muchacho, formado a base de enseñanza clásica en el Seminario-latín, griego y matemáticas-no nos es indiferente.

Quien bien comienza, bien termina; y así es de esperar que Eladio continúe sus estudios pro-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

SATANICO PACTO

Por laderas distintas ca-

Sube el uno encorvado,

minan dos hombres con

ánimo, al parecer, de lle-

gar a la cima del monte.

con la vista fija en el suelo,

recogiendo todos los obje-

tos que brillan con tonos

metálicos y depositándolos

en la alforja que lleva al

so firme y ceño adusto, le-

vantando con frecuencia

los ojos al espacio como si

tuviera la pretención de

los dos hombres llegan a

un mismo tiempo a la cum-

bre, encorvado el uno, er-

guido el otro, y los dos a

la vez clavan ansiosos sus

miradas el uno abajo, en

la tierra, el otro arriba, en

el espacio, hasta que por

último, sorprendidos am-

ro en aquel lugar, se apro-

ximan y entablan el si-

por estas alturas?-le pre-

gunta el encorvado al er-

en este monte?-respon-

que los hay abundantes en

-Y tu intención cuál es

-Yo busco minerales,

-- Yo pretendo medir la

distancia que hay de la

-¿Intentas escalarlo?

-Entonces tu nombre

-Y el tuyo debe ser...

-Y la Codicia y la So-

-Me alegro de este fe-

liz encuentro-dijo la So-

berbia, después de un rato

de silencio,-porque en-

tiendo que tú necesitas de

mí para tus empresas y yo

necesito de ti para las mías

y juntas por un pacto in-

quebrantables las dos lle-

garemos a la metade nues-

-¿Cuáles son los tuvos? -

pregunta la Codicia con

tes con dominio soberano,

-Dominar en todas par-

-Soberbioeres como un

-Y tú codicioso como

un judio, y puesto que la

nos ha juntado, entendá-

-Llevo en mi corazón

todas las audacias del án-

trañas todas las negruras

berbia se abrazaron como

si fueran amigas de toda

-¿Qué objeto te trae

guiente diálogo:

de el segundo.

tierra al cielo.

-Tal vez.

CODICIA.

ros deseos.

meloso acento.

incontrastable.

romano.

monos.

te escucho.

del abismo.

este lugar.

guido.

Después de larga marcha

Asciende el otro con pa-

hombro.

escalarlo.

P. S. Morales

-Excelentes cualidades para medrar.

-Tengo puestos mis ojos en las cumbres más elevadas, del poder y los honores, y a ellas he de llegar venciendo todas las resistencias.

-¡Ja! ija! ija!, algo dificil lo veo, compañero, por que no basta decir "quiero" para subir. El globo sin lastres es juguete de los vientos, el barco es capricho de las olas.

--- Ya lo sé, y por eso busco tu oro para lastre.

-¿Con qué condiciones? --- Con las que quieras imponer. Centuplicaré tn capital, ennobleceré tu alcurpia; tendrás palacios donde vivas como principe y criados que te sirvan de rodilla.

--- ¿Te parece poco? --- No, si cumples tu pabos de tener un compane- labra.

> --- Dame el lastre que necesito para navegar sin contratiempo en el mar y en el espacio, y la tierra será ma.

--- ¿Estás seguro de lo

que afirmas?

--- ¡Y tan seguro! La Soberbia sin entrañas, la fuerza sin conmiseración, el talento sin esorúpulo, la audaciasin mira mientos lo puede todo.

--- ¿Todo?

--¿Podrás poner a mi disposición los tesoros que guarda la tierra?

--- Te daré todo el fervor necesario para que puedas encontrarlos y apropiárte-

--- ¿Darás protección a los proyectos de colosales empresas explotadoras que yo tengo en la mente?

-.-Sí, cuenta con ella. ·--¿No te ablandarán las lágrimas de las víctimas que mis empresas ocasiopan?

--- Más fácil sería que esas lágrimas horadasen una roca.

-- ¿No te amedrentarán las amenazas de los oprimidos?

--- El mi mo caso hare de ellas que el lobo hace del balido de la oveja que devora.

--- ¿No te vencerán las voces de tu conciencia?

·-- Preguntaselo a Luzbel y te dirá que por carecer de conciencia carece de remordimiento y estara eternamente condenada.

--- Me conviene to aliancasualidad o el dominio za.

Y la Codicia y la Sober bia formaron un pacto de -Sigue hablando, que apoyo y defensa contra todo y contra todos en su mutuo provecho.

Y desde entonces la Sogel rebelde y en mis en- berbia sin conciencia y la Codicia sin entrañas disponen del mundo.

fesionales en alguna universidad.

Nosotros lo felicitamos muy cordialmente.

Echó a perder su propio funeral al aparecer vivo

Los Angeles, Calif. = Un fune gar el mal que te hice." ral que hubiera sido de los más lucidos se echó a perder por culpa del «difunto» y todos los preparativos, como los que se hacen para una fiesta, rodaron por el suelo cuando se supo que el muerto no estaba muerto.

Una carroza muy elegante, un féretro que hubiera envidiado la familia de un millonario, conductores uniformados a grao lujo, bellísimas coronas que representaban un dineral, todo, en fin, quedó en nada, porque el muerto no era el muerto que iban a enterrar, sino otro.

Sucedió que durante el mes de julio se despidió de su hogar Daniel Sullivan, algo disgustado con su esposa, concretándose a decirle: "Bueno, hijita, ya no nos estaremos viendo," Pasaron los meses y Madelaine Sullivan, la esposa abandonada, empezó a convencerse de que su esposo no retornaría al hogar.

El jueves último, Madelaine leyó en los periódicos que Daniel Sullivan había muerto ahogado en el río y que el cadáver estaba a disposición de los deudos, en la sala de depósito del hospital del gobierno.

vió el cadáver y lo reconoció inmediatamente. Más aún, las autoridades le entregaron una nota encontrada en las ropas, y que decía. "Mamacita de mi vida, perdóname lo que te he hecho sofrir y olvídame para siempre...

No le cupo duda, y viendo la señora el arrepentimiento de su esposo desertor, le lloró buen rato, se dirigió a una agencia mortuoria para que se arreglaran los funerales.

Por la mañana partió el desfile luctuoso de la casa de la sefiora Sullivan, quien acompañada de sus más íntimas amistades lloraba inconsolable dentro del lujoso coche que seguía al féretro.

Y sucedió que al pasar por determinada intersección de la ciudad, un individuo reconoció a la dama enlutada, y sin contenerse brincó al estribo del coche para interrogarla asombrado:

¿Pero qué es lo que te pasa? ¿Ha muerto tu madre, o quién...? Dime, vida mía, lo que te sucede ... >

La dama estuvo a punto de desmayarse, y abrazándose del Individuo gritó en el acto:

"¡Que detengan la carroza inmediatamentel" 7 en seguida explicó que el muerto no era su esposo, porque el compadecido que la detuvo para consolarla era na da menos que Daniel Sullivan, el marido desertor.

El cadáver fuc devuelto al hos-A ese lugar se dirigió la dama, pltal, y los esposos Sullivan se encuentran nuevamente unidos, muy felices y dispuestos a no separarse por más que ocurra lo que ocurra.

Ahora no se sabe quién haya sido el muerto que de manera tan suntuosa iba a ser sepultado a Esta es la única manera de pa- expensas de la supuesta viuda,

Las leyes anticuadas de los Estados del Sur Americanos

Algunas ordenanzas, aún vigentes, son en extremo diversidas

Todo aquel que resida en el Estado de Tennessee deberá abs: tenerse de tirar piedras, pues esto es contrario a la ley en algunos casos. Parece que hace muchos años una de las compañías de vapores fluviales se quejó a las autoridades de que los chicos de los alrededores se entretenían en lanzar piedras a los barcos, y la legislatura se vió obligada a pasar una ley prohibiendo dicha costumbre. Esta es una de tantas leyes anticuadas que todavía permanecen en los estatutos de los estados del sur.

CORREO NACIONAL

En dicho estado está también prohibido el que un molinero trabaje para un cliente fuera de turno y el que una persona cualquiera transporte algodón después de la caída de la tarde. En Luisiana existe una ley que prohibe a los dueños de teatro que dejen entrar a un concurrente con sombrero de paja. También es contrario a la ley el que una mujer deje sobresalir más de media pulgada la punta de un alfiler de sombrero, a menos que esté debidamente resguardada.

En la mayoría de los estados hay leyes que prohiben los duelos, pero en Alabama está prohibido publicar en los periódicos que fulano de tal es un cobarde porque se negó a aceptar un reto.

En el estado de Georgia las leyes permiten que el marido le dé una paliza a su mujer, siempre que utilice para este fin un bastón o palo que no sea más grueso que uno de sus dedos. De acuerdo con una antigua ley de Arkansas, toda persona que jure en vano será multada a razón de un dólar por cada blasfemia.

En Mississippi hay una ley que es muy singular, pues estipula que cuando dos trenes se encuentran en un cruce, ambos deberán detenerse, y ninguno de los dos podrá seguir la marcha hasta que el otro haya pasado. Pero lo malo del caso es que la ley no indica cuál de los dos trenes deberá emprender primero la marcha.

En el estado de Tennessee hay una ordenanza al efecto de que una persona convicta de embriaguez será multada en sesenta y dos centavos y medio si se emborracha en día domingo. En cualquier otro día de la semana, la multa es tan sólo de treinta y uno y un cuarto centavos. Todas estas leyes, naturalmente, han pasado al olvido, pero eso no quita que todavía estén vigentes y que puedan ser invocadas por un juez en un momento dado.

Feliz enlace

Hoy, a las 7, en la Iglesia del Carmen, unirán sus destinos con el sagrado vínculo del matrimonio los jóvenes don Enrique Molina G. con la señorita Escolástica Ramírez A

El señor Molina es un incansable luchador en los campos del honrado trabajo y ya se destaca como artista y escritor católico; y la señorita Ramírez se enjoya de virtudes, digna herencia de sus padres y de la propia educación.

Así, pues, el hogar que se va a fundar, será un hogar dichoso, Nosotros felicitamos de corazón a los contrayentes y les deseamos eterna ventura.

Estimable enfermo

Con pena nos hemos enterado de que el culto caballero don José Pujol Lines, guarda cama desde hace algunos días, por haberse sometido a una delicada operación quirúrgica.

Con todo, sabemos que don Pepe ha ido mejorando paulatinamente, pues que el tratamient ; clínico ha sido muy satisfactorio.

Deseamos que cuanto antes restablezca del todo el estimable señor Pujol, que actualmente se encuentra en la casa de salud del Dr. Figueres.

Rafael Meza N.

Cirujano Dentista Oficina:280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

- TELEFONO 4215 -

En la Luna

Yo vivo en la luna. Me lo dicen cuantos me tratan. "Estás siempre fuera de la realidad." "No cono" ces al mundo." Y yo contesto para mis adentros: "Ni falta que me hace!»

Vivo, pues, en la luna. Pero no en el otro mundo, sembrado de anfiteatros volcánicos, en el el mudo y frio satélite que rueda por los espacios infinitos como un sepulcroque nunca ha de reanimarse. Sino en la luna de mi niñez, en la de los poetas que fueron, en aquella que alumbra en las baladas de las selvas y en los idilios las hileras de las rosas, en las conmigo. que contemplan melancólicamente los viejos, y senalan con su dedo rosado piños. los

Allí estoy a mis anchas, y, en fuerza de moverme en sus rayos tenues y de bañarme eu sus incomparables reflejos, me he crea' do allí un mundo, talvez sin paraíso, más seguro, sin caída. En mi mundo no caben la negación ni el mal. La tierra, al reflejarse en el astro nocturno, ha perdido sus sombras y lobregueces. Así todo lo juzgo bueno, candoroso, sublime.

«Inocente, me dicen, desconoces lo que te rodea! vives en la luna!» Y yo sonrio satisfecho! ¡Qué placer! ¡Vivir en la luna y vivir solo! Es decir, solo

Con los que comulgan

ANTONIO ZOZAYA

Carta familiar



QUERIDA MAMÁ:

Cuánto alabo tu previsión de incluir en mi equipaje, al salir para el campo, de temporada veraniega, unas cuántas tabletas de Nervina Mágica.

Figurate que Pepito al siguiente día de nuestra llegada, después de correr por varias horas alegremente por montes y valles, regresó a casa con las mejillas coloreadas de ese carmín que tan bellos hacen a los niños después de un saludable ejercicio.... pero ay! también traía un tremendo dolor

de oído ocasionado por los fuertes vientos y los ardores del sol.

Sin pérdida de tiempo le suministré una tableta de NERVINA MAGI-CA y joh prodigio! minutos después descansaba tranquilamente en su lecho.

Qué maravilloso medicamento, mamá, es la NERVINA MAGICA del Dr. Clay! No me cansaré de recomendarla a mis amigas.

Afectuosos recuerdos de tu hija,

FLORA.

Curiosidades

La tela de araña constituye un buen barómetro. Cuando se acerca lluvia o viento, el insecto estira la tela, y no afloja los flamentos que la componen sino cuando el tiempo es decididamente bueno, cosa que su instinto adivina con bastante anticipación.

Una mosca camina, en relación con su tamaño, trece vec es más aprisa que el hombre.

Wellington, la capital de Nueva Zelanda, es la ciudad más azotada por los huracanes. Está situada en el borde del cañón o garganta que separa las dos islas principales de que Nueva Zelanda se compone, y por esta causa sufre toda la violencia de las corrientes aéreas que cruzan por aquellas aguas.

La Mujer en su Casa

Ya salió el número de bezas. diciembre de esta magnífica revista femenina, como extraordinario, con la cubierta tirada a cinco colores, reproduciendo un precioso almohadón.

La mujer en su casa, ocupa el primer lugar entre las publicaciones preferidas en los hogares, pues no hay asunto que se refiera a la mujer o a la casa del que no se ocupen sus páginas; asi tiene secciones de varias labores (a mano, máquina y punto crochet) con una hoja, anexa, de dibujos; mantelerías y juegos de cama; modas para señora, jóvenes y ninos); lección de corte; Trabajos artísticos; artículos interesantes; economía doméstica, etc.

Desde el próximo año será tirada sobre papel couché, con lo que los grabados alcanzarán la máxima perfección.

Suscripción por un año: 1ª edición, sin labor 1,25 dollars; 2ª edición, con labor trimestral 2,50 dollars. y 3ª edición con labor mensual 4,50 dollars.

trabajos el mismo día.

Suscribase hoy mismo girando el importe. Si antes desea conocer la revista pida a Editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa 25 Madrid, (España) un número de muestra enviando al tiempo dos cupones internacionales de respuesta y el nombre del periódico en que lee este aviso.

Centro Deportivo "Aguilas"

San José, enero 7 de 1933. Señor Director

de El Correo Nacional.

Muy señor mio:

Tengo el honor de poner en su conocimiento que este Centro, en sesión de ayer, y de acuerdo con la nueva organización que se le ha dado, eligió el siguiente Directorio por seis meses:

Presidente: C. E. Zamora F. Secretario: Jorge Echeverría S. Tesorero: Fernando Cabezas. Fiscal: Arturo Chavarría A. Primer Vocal: Ing. Luis Hoog

Purpin. Segundo Vocai: Gonzalo Ca-

Comisión Deportiva: Enrique Chavarría A.

Enrique Zamora P. Ing. Luis Hogg Turpin.

Es para mí real satisfacción ofrecer a Ud. el más vivo sentimiento de especial consideración. Atto..

1. Echeverria S., Secretario.

De Naranjo

Al frente de la nueva Municipalidad, aceptó el cargo de Secretario de la misma, el honrado culto caballero don Salustio Camacho Muñoz, persona entusiasta y bien inspirada en la cosa pública. Lo felicitamos.

X. X.

De Cartago Bodas de plata Ivancovich-Castro

El ocho del corriente fue para la familia Ivancovich-Castro, todo dicha y alegría, por haber sido ese día la fecha de sus Bodas de Plata; una doble corona de ese precioso metal coronó dos cabezas unidas por el santo vínculo

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores

siempre que traigan constancia de la autorida l cantonal o del Cura, que

los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia,

Teléfono N. 34-A las personas de lugares distantes se les harán sus

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raices

Operaciones sin dolor.-Puentes removibles.-Planchas desde & 30 00 Escrupulosa Asepsia. - Operaciones gratis a los pobres de solemnidad.

matrimonial. Una misa solemne cerró con broche de plata ese acto religioso, al cual concurrieron la familia Ivancovich y demás invitados. Quiera el cielo que esto sea augurio de dicha para que logren alcanzar las Bodas de Oro.

Gacetillero

Marconi anuncia que hará revelaciones científicas

Se refiere a algunos secretos acerca de su métoao revolucionario de transmisión

Roma. = Al iniciar su viaje hacia Londres, el famoso inventor Guillermo Marconi declaró que dentro de unos meses comenzará a explotarse comercialmente el servicio telefónico de onda ultracorta.

En Inglaterra Marconi pronunciará una conferencia ante un auditorio de hombres de ciencia, esperándose que revele algunos secretos acerca de su método revolucionario de trasmisión.

El primer teléfono icalámbrico de onda corta, inventado por Marconi, se encuentra actualmen' te funcionando de manera experimentai entre el Vaticano y la residencia veraniega del Papa, situada en Castel Gondolfo, y será inaugurado oficialmente cuando el inventor regrese de Londres, no dudando Marconi de que su sistema puede aplicarse prácticamente.

El aparato actual es pequeño razonablemente, simple y bastante barato en comparación con los sistemas comerciales de onda

Ei consumo de energía eléctrica es sólo de 30 voltios, equivalente a uo pequeño bombillo incandescente.

Dice Marconi que la baratura del método de onda ultracorta, ofrece grandes posibilidades. En Italia por ejemplo, cpalquier persona que resida en las islas situadas a lo largo de la costa, puede comunicarse sin grandes gastos con tierra firme y con el resto del mundo, haciendo destacar que la "línea de teléfonos de onda ultracorta es un secreto, sin que exista onda alguna que pueda interferir con las mismas.

Tampoco existen las interferen cias atmosféricas, y considera el sistema excelente para adaptarlo especialmente a los aeroplanos y con propósitos militares

En general, el sistema consiste en un aparato telefónico ligeramente modificado, que conectan con trasmisores y receptores combinados a través de una estación central que hace conexión entre los aparatos. Esto significa que cualquier persona puede te-

ner una comunicación aérea desde uoa isla o buque, y hablar con otros que se encuentren en sus casas o con los pasajeros desde su propio camarote.

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Noche-Buena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas maas.

DEL ZAPOTE

Viene de la 1ª

siguientes frases en un acto de despedida:

En nombre de la Junta Edificadora de la Mayordomía y de los hijos de este gajo de tierra que nos vió nacer, doy al honorable Pbro. don Ricardo Acuña mi más sincero agradecimiento por su gentileza y generosidad durante sus labores en la coadju-

Muy pronto, después de su arribo a nuestra Parroquia, conocimos su buena voluntad y su regio empeño por los hijos del

El Pbro. Acuña, hombre egregio y de efusivas palabras, ha conquistado los ánimos nuestros durante el corto tiempo de su desempeño. Mucho hemos de sentir su ausencia y despedida, pues muy de cerca conocimos lo grande de su corazón,

Hoy al despedir al buen Pastor de almas, digámosle desde lo más, íntimo de nuestros pechos, que su nombre no queda en silencio en este lugar, quedará con imborrable trazo en nuestra memoria y en la página ejemplar de nuestra historia.

Digámosle también, que son nuestros deseos, cuando esté en su nuevo rebaño, allá en tierra lejana, que su criterio brille como un faro luminoso y que sus actividades obtengan un extremado acierto, donde ha de ser modelo como representante de Cristo y pilar formidable de las verdades cristianas.

Reunidos bajo los auspicios de las más amplia fraternidad, damos esta tarde al nuevo Cura Párroco nuestra más cordial des-

pedida, en el pensar y en el sentir que su bondad de espíritu se hizo más luminosa y su facultad de conmiseración humana se tornó más profunda, donde se comenzará a perpetuar el recuerdo de su árdua labor apostólica y el recuerdo de que somos deudores de cariño, admiración y respeto.

GONZALO BARBOZA DE MUÑOZ

Cooperativa Constructora

Se vende de ocasión una ACCION de la Cooperativa de CASAS. Informarán Nectalí O. Hernández P. o la señorita Consuelo Porras V.

Tiendita frente a Kefer. San José.

JOHEN TIENE LA CULPA?

12 mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿ Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es ie ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destrozaria y el mundo quedaría despoblado. Tasta que aprendamos la manera witar las enfermedades, tenes que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su nacha levantada, se presenta 2 quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones

que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una soluciór de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación



de ludoso valor. En las Boticas.

R. A- Miranda SASTRE CORTADOR

ULTIMOS ESTILOS Y PRECIOS MODICOS

Limpieza y arreglo de toda clase de vestidos 300 varas al Sur del Teatro América Frente a Mongito

y Refrescos

Cerveza TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor